
 

 

 

蓮田市市民意識調査 

第 2分科会 

【福祉・医療・教育】 

 

自由記入設問 記述（分野別 全文） 

自由意見は記入された方の意図がそのまま伝わるよう、可能な限り原文を尊重して掲載し

ていますが、明らかな誤字・脱字と思われる字句は修正しています。また、本アンケートの趣

旨と異なるものや、個人(団体)が特定できる記述、誹謗・中傷等は削除しています。 
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【概要】 

 

蓮田市市民意識調査において、第 2分科会（福祉・医療・教育）に関連する自由意見は、

275件ありました。本資料では、福祉・医療・教育の 3つの区分うち、まとまった意見につ

いては区分ごとに更に細かく分けて、合計 7区分としています。それぞれの主な意見と意見

数（件）については以下のとおりです。 

※ひとつの意見に複数の区分がまたがるものについては、それぞれの区分に掲載しているため、重複している

意見があります。 

区分 主な意見 意見数（件） 

福祉 

・コミュニティバスの整備 

・高齢者向けコミュニティの設置 

・高齢者が参加しやすいイベントの実施 

・福祉・介護サービス支援 

70 

医療 

・医療の充実 

・総合病院の設置 

・小児医療の充実 

・健康に関する予防事業や教育の実施 

・歩きたばこを減らす 

36 

教育 

・エアコンなど学校設備の向上 

・生涯教育の充実 

・学童の整備 

・学校の校庭や体育館の休日開放 

・図書館の充実 

40 

教育－子育て支援 

・保育所の増設 

・子育て世代の呼び込み 

・子育てに適した環境の PR 

・仕事と子育てが両立できる環境づくり 

66 

教育－子ども向け施設 

・子どもが遊べる場所を増やす 

・公園の数の減少、禁止事項が多い 

・高齢者と子どもがふれあえる場をつくる 

21 

教育－通学路 

・安全な通学路の整備 

・歩道の設置 

・車が多い場所での交通規制 

11 

教育－文化・スポーツ

施設 

・イベントなど文化会館ハストピアの活用法 

・ハストピア建設の是非 

・駅から離れた施設への交通の利便性を改善 

・市民プールの設置 

31 
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最後に今後10年程度を見通し、蓮田市のまちづくりに対するご意見等ございましたらご

自由にお書きください。 

※年代、性別ごとにグループ分けをしています。 

 

▼ 18～29歳【男性】 

◇教育 

 英語が話せるようになる為の行事が無いので残念です。オリンピックもありますし、是非、英

会話等の行事が開催されると良いと思います。 

 生物系の大学にとって蓮田市の環境は適していると思う。豊かな自然に囲まれているのにも拘

わらず、このような大学が無いのは非常に勿体無い。田舎のままにするのか、町を近代化させ

るのかを市民にはっきり教えて下さい。 

◇教育－子育て支援 

 子育てに関する支援が白岡市などと比べると遅れている。 

 周辺には大型ショッピングセンターも複数あり、今後、人口が減少していくなかで、子育て世

代が住みたいと思える要素が多くあるので、もっと積極的に子育ての支援を行うべきだと感じ

る（妊娠～保育園までを特に）。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 パルシーは、駅近辺の人にとって利用しづらい。 

 市民のほとんどが使用しないであろう文化会館の建設などに多額の費用をかけるくらいなら、

駅周辺のショッピングモールの誘致、新蓮田SA建設の加速、スマートIC（上り出口、下り入口）

の整備など、多くの市民が恩恵を受けるお金の使い方をしてもらいたい。 
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▼ 18～29歳【女性】 

◇福祉 

 高齢者の遊べる（？）施設の設置を。高齢者同士のコミュニティとしても健康サポートとしても。 

 子供が気軽に遊べる施設を作って欲しい。老人が日々集まってお話（痴呆防止や孤独予防）が

気軽に出来る場所作り。 

◇医療 

 医療機関が充実して欲しい。今ある蓮田の病院に診てもらうのは不安で信用できない。 

◇教育 

 小学校が1クラスになってしまったとか。明るい街とはほどとおいです。 

◇教育－子ども向け施設 

 公園等、子どもが遊べる場所を増やしてほしいです。 

 保育園の子ども、地域の子どもが気軽に行けて楽しい公園などがあったら良いなと思います。 

 子育て世代を考えると、子どもの遊べる室内施設があると良いと思いますし、室外でも良いか

と。しかし、室外だと危険や汚れ等に過敏の方々は近寄らないかと。特に熱中症や蚊などの対

策も必要ですし。 

 近場の公園（根金公園）が半分の大きさになってしまい、子供達の遊ぶ所がありません。 

 住宅街にある災害用の貯水池を水が入っていない時に、子供達の遊び場として利用出来ると、

道路で遊ぶ子供が減ると思うので良いと思います。 

 子供が気軽に遊べる施設を作って欲しい。老人が日々集まってお話（痴呆防止や孤独予防）が

気軽に出来る場所作り。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 文化会館が出来るということで有名人などを呼んでイベントをしたらもっと沢山の人が蓮田に

来てくれると思います。 

 コミセン、トレセン、パルシーなどのトイレをキレイに整備して洋式にしてほしい。 

 図書館がもっと充実していた方が嬉しいです。 

 財源が無いのにハストピアを建設して、今後運営をしていけるのか不安。土日祝などは利用者

がいるかもしれないが、平日に誰が蓮田に来るのかと思う。駅から遠いので朝日バスを利用し

ているが、本数も少なく、時間通りに来ないので不便。運転手により、後ろが渋滞するくらい

遅いことがある。 

 市民プールが小さい頃からほしかったです。 

 立派な市民ホールができたので、定期的にコンサートやライブ（規模はキャパを考えると小じ

んまりとするでしょうが……）、講演会等をどんどんやってほしい！ 文化面での充実も大切だ

と思うので……。 
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▼ 30～39歳【男性】 

◇福祉 

 公共交通の利便性。福祉の充実性倍増。 

◇医療 

 医療、福祉の充実。 

◇教育 

 小、中学校での冷房を全教室完備してほしいです。夏場、熱中症で吐いている子どもがいます。

年々、暑さは増しています。役所で大人が涼んでいて、学校で子どもが吐いているなんて。そ

の処理を暑さの中行う教員は、忙しい中であって、また大変だと思います。集中して勉強でき

る環境を用意してほしいと思います。 

 教育を充実するために学校の設備、質の向上。 

◇教育－子育て支援 

 蓮田市で出産した人に、予防接種のスケジュールを管理して、メールで送ってくれるので、助

かっています。 

 市役所前の立橋の歩道をベビーカーで通れるようにしてほしいです。 

 子育てに関連する施設が全く無い。上尾などの「アッピーランド」みたいなものを参考に対応

してほしい。 

◇教育－子ども向け施設 

 緑が多くあるわりには、子供と遊べる公園が少ない。 

◇教育－通学路 

 通学路となっている道路（歩道）をもう少しきれいに整備して欲しい。側溝のふたが外れてい

たり壊れたりしている箇所が目立つ気がする。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 パルシーや文化会館が駅から離れすぎていて利用しにくいと思う。建て直すことができないの

で仕方ないけれど、バスなどの利便性を見直すべき。 
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▼ 30～39歳【女性】 

◇福祉 

 以前より高齢者の施設が増え、サービスも充実しているかと思いますが、認知症に対する考え

方をもっと知っておくべきだと思います。高齢者と一緒に住む家族の負担をもっと楽にしてい

ただけるようお願いします。 

 継続的に連携をとる必要のある福祉課などについては担当を短期間で異動させないでほしい

（情報の引継ぎなどがうまくいっていないと感じることがあります）。 

 ハストピアなど建物を増やすより、お年寄や子供が安心して暮らせるような支援をする為にお

金を使って欲しいです。 

 高齢化に伴う行政、福祉の充実と公道、公共施設のバリアフリー化。 

 高齢者施設と保育所が合体したようなものがあったら、お互いによい効果が得られると思いま

す。 

 家をこの町、蓮田に買ってしまったので、簡単に引っ越すなどできないので、住むしかありま

せんが、子供の救急や福祉に対して、とても遅れていると思います。他の人にいい顔する前に、

住んでいる人々に、もっと住みよい環境を、お願いします。 

◇医療 

 長野県や埼玉県熊谷市が実施しているような健康に関する予防事業や教育（例えば3大疾病、骨

粗鬆症）、医療、地域施設との連携がスタートしていて、市民の健康寿命が改善し、医療、介護

にかかる財源を少しでも、教育（文化歴史なども含め）と環境整備へシフトできていたら良い

のではないかと思います。ここに書くことではないと思いますが、普段自分の事で一杯で、市

の事を考えることはほとんどなかったけれど、今回のアンケートで改めて自分の住んでいる蓮

田市の事に関心をもつことができました。アンケートを答える機会をくださって、ありがとう

ございました。 

 歩きタバコを減らす努力をしてほしい。健康に暮らせる地域に魅力があると感じます。 

 蓮田は高齢者が多いまちなので、高齢になっても元気で過ごせるように、予防にもっと力を入

れたほうがよいと思います。もっと外出したり運動したりする機会を増やし、元気な人が増え

て、かつ医療費の削減につながれば……。 

 駅前が病院だらけなのも考えた方が良いのではないでしょうか。駅ビルを作るのは反対です。

建物ばかり建てても意味がないのではないでしょうか。 

 子育てをしている30代です。次世代の為に形に残していける事が大切。私は、生まれた時から

地元蓮田で、親となり、子育てに、力を入れているなぁ……と感じています。医療はありがた

いです。駅前はすごく便利になりましたね！ 

 家をこの町、蓮田に買ってしまったので、簡単に引っ越すなどできないので、住むしかありま

せんが、子供の救急や福祉に対して、とても遅れていると思います。他の人にいい顔する前に、

住んでいる人々に、もっと住みよい環境を、お願いします。 

◇教育 

 正直に言うと、この市に住んで何の魅力も無いと思っています。住んでいる所の市道は狭く、

子どもを連れて歩くには危険です。 

 図書館はちっぽけで古い情報のものばかり。 

 西口の看板に「埼玉一教育水準の向上をめざす街」とありますが、蓮田は教育水準がとても低

い街なんだと印象づけられました。このような目標はかなり恥しいと思いますし、この市で勉

強させたくはありませんと感じました。 
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 生涯学習の充実、産官学連携などが近隣市町よりも遅れていると思います。もっと積極的に進

めた方がよいのではないでしょうか？ 街の魅力につながることだと思います。 

◇教育－子育て支援 

 子供がとても少なく、今後を心配している。 

 保育園の充実化。 

 子育て世帯が住みたいと感じる街になれば、人口増加、税収の増加が見込めると思う。 

 出来るものなら生まれ育った所に戻るか、さいたま市など福祉など整った市に住みたいです。

もちろん理由があり、ここに住んでいますが。蓮田市にはもっと子育てに特化した街になって

ほしいと感じています。 

 さいたま市や上尾市に比べ規模が小さく予算もあまりないとは思いますが、親に頼れない人た

ちの家族が安心して子育が出来、定住してもらえるしくみを考え、充実させてほしいです。 

 ハストピアなど建物を増やすより、お年寄や子供が安心して暮らせるような支援をする為にお

金を使って欲しいです。 

 不便で残念な街の印象だらけです。ママさんたちのカフェを企業に誘致して作ってもらったり、

鮮度が大切な情報の書籍は新しくするなど福祉、教育に力を入れてもらうことで蓮田はよりよ

くなると感じます。 

 子育て世代支援活動充実。 

 新しい保育園など作る機会があるのでしたら設計の段階で現場の保育士さんの意見（子ども、

先生の動線、何をどこに収納するのか等）を聞き、反映させていただけたらと思います。 

 都心に近いけれど自然が多く、子供を育てやすい安心安全な市にして欲しい。 

 高齢者施設と保育所が合体したようなものがあったら、お互いによい効果が得られると思いま

す。 

◇教育－子ども向け施設 

 小学校中学校はどこも古く、暗いイメージがあり、子育て世帯が住む場所を探す時、イメージ

が悪い。子供に関わる施設は明るいイメージとなるよう、古くても、明るい色づかいにするな

ど、小ぎれいにリノベーションしてもらいたい。 

 小さな子供のいる家庭としては、もう少し子供の遊べる環境が増えることを願っています。児

童館など幼児も小学生でものびのびと遊べる施設や公園、広場などが私共の近くにはないため、

家で遊ぶことが多いです。蓮田市以外の子供でも利用できる様な大きな施設があるといいなと

日頃から思っています。 

 市外からも遊びに来てもらえるような、児童センターや公園などがないので、何か1つでも大き

な新しい施設があるといいと思います。杉戸アグリパークのような道の駅とか。 

 公園なのに遊具の減少、ボール遊び禁止……。 

 子どもたちが安心して遊べる場所のある街づくりを目指して下さい。子どもの笑顔のある蓮田

は、必ず豊かに発展します。 

 公園内は禁煙にしてほしいです。子供が遊んでいるそばで喫煙されるのは不快です。 

◇教育－通学路 

 小学校近くの（黒浜南小）道路に歩道がない所があり、交通量の多い時間は冷々することがよ

くあります。安全に生活するためにも歩道の設置や交通規制など安心できる環境を望んでいま

す。 

 黒浜南小の前の道の交通量が多いため、岩槻に抜けられる道の計画を進めてほしいです。 
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 「ゾーン30」の拡充について。住宅街にも関わらず、抜け道になっているため、車の往来が非

常に多い道路になっています。近隣には、保育園、学童、寺などがあり、通学路にもなってい

るため歩行者が多いにも関わらず、猛スピードで駆け抜ける車、クラクションを鳴らしながら

走行する車、大型トラックの通行など、とても生活道路とはいえない環境にあります。いつ事

故が起きてもおかしくない状況です。速度規制もなく、実際に危険を目にしたことがあります。

下記の道路を是非とも「ゾーン30」の実施をお願いします。制限速度を30kmに規制し、路側帯

の拡幅、グリーンベルトを設置して、安心・安全な町づくりをお願いします。住民の安全を最

優先に実施をお願いします。 

 ハストピアのようなハコモノを作るよりも、子供の通学路で歩道のない所を整備するのを優先

させてほしい。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 ハストピアについて。いったいあのような物は必要だったのか。貴重な税金を使ってなくても

よい物を作った。建物の景観も醜く、見るたびに不快感を覚える。建設の経緯についても市民

の意向を尊重して決めてほしかった。元荒川の桜のある散歩コースなので時々通るが、実に異

様な形の建築物である。 
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▼ 40～49歳【男性】 

◇福祉 

 蓮田市は住み良い町ですが、高年齢化が感じられます。小、中学生の減少、住宅地の空き家も

目立ちます。ここ数年での個人商店の減少も多く、親子でのそういったお店とのコミュニケー

ションも数える程度です。 

 労働人口が減って市が高齢化していると思います。 

 再生々々と言ってもう何年。今の市長じゃ何も出来ないだろう。他の市に背伸びしてもついて

行けないだろう。税金だけはしっかり取って必要な所に目が行っていない。もう少し目を開け

て下さいよ。うんざりです。会館なんていらない。病院とか老人ホーム等を作ってほしかった。

個人病院じゃなくて、他の街からも来る大きな病院を…。じいちゃん、ばあちゃんの町だから

…。市長もその内仲間入りですよ。良く考えて下さいね。 

 高齢者、障害者、子育て支援等の福祉を重点にやさしい住環境をPR。“はすぴぃ”の有効活用。

イベントへの参加。グッズも可愛いのでもっと積極的にPRしたら良いのでは？ 

 蓮田市は高齢者が多いと聞いています。人口減によって市町村による流出入はまちづくりによ

って明暗がわかれると思います。合併、または、人口増につながる若い人が転入してくる政策

が必要と思います。 

 もっと若い世代に住んでもらえるような街にしていくべきだと思います。近所の方々等、少し

ずつ高齢の方が増えているという感じがします。元気なシニアの方がたくさんいらっしゃるの

で、街づくりに参加してもらえるようにするのも良いと思います。 

◇医療 

 病院は人がいっぱいで、10年後は活気のない市になっているような心配をします。 

 蓮田だけでなく、埼玉県全体が医療への意識が低いです。まあ民意なのだと思いますが。 

 再生々々と言ってもう何年。今の市長じゃ何も出来ないだろう。他の市に背伸びしてもついて

行けないだろう。税金だけはしっかり取って必要な所に目が行っていない。もう少し目を開け

て下さいよ。うんざりです。会館なんていらない。病院とか老人ホーム等を作ってほしかった。

個人病院じゃなくて、他の街からも来る大きな病院を…。じいちゃん、ばあちゃんの町だから

…。市長もその内仲間入りですよ。良く考えて下さいね。 

◇教育 

 蓮田の市民は高齢者が多く若い人が少ない。高齢者ばかりだと将来の蓮田が不安です。税金（住

民税も高い）ばかり取られていくイメージばかりです。若い世帯、若い人が蓮田に来る政策を

お願いします。となりの白岡がとても良く見えてしまう。白岡で産まれ育ったので蓮田市に来

たのは間違いだったと思いたくありませんので。 

 産業や教育などで人が流入してくるようにならないかと考えます。 

 小学生の子供が就学・就職し、市外に出た時、「蓮田はとても良い場所、蓮田で育つことができ

て良かった」と思える温かい地域になるとうれしいです。意見や志を持った方はたくさんいる

と思うので、貴重な意見を吸い上げられる体制が整うことを願います。仕事などで都心や市外

に出ている方こそ「蓮田に足りない部分」に気付くと思いますし、HPからメールやフォーマッ

トでもっと気楽にまちづくりに参加できる雰囲気だと良いと思います。 

◇教育－子育て支援 

 少子化は避けられないと思うので、蓮田市の人口増に寄与した世代の人を対象にした事業に重

点を置き、「成熟した街」というイメージを持たせるのもいいかもしれない。 

 年々年寄りばかり増え、子供達が外で遊ぶ姿を見かけなくなってきている。蓮田市の環境は子
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育てに適している事を前面に出し、人口を増やす様に努力すべきだ。 

 高齢者、障害者、子育て支援等の福祉を重点にやさしい住環境をPR。“はすぴぃ”の有効活用。

イベントへの参加。グッズも可愛いのでもっと積極的にPRしたら良いのでは？ 

◇教育－通学路 

 駅周辺、市街地の道路を整備するのは良いが、住宅地や小・中学生の通学路の整備を強化して

ほしい。高齢者の方が沢山散歩している道路でもあります。自治会長や議員さんにも言いまし

たが、適当に土や砂で穴をうめて終わりの有様です。言われたから仕方なくやるのではなく、

市職員も外に出て調査などしてほしい。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 文化会館もできる事から、市民に喜ばれる様なイベント（演劇や映画撮影など）を充実させて

行くべきだ。 
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▼ 40～49歳【女性】 

◇福祉 

 少子高齢化社会に向けて、子どもと高齢者が気軽にすごせる場所があったら、良いのでは、な

いでしょうか？ 児童館と老人施設が、合わさったような感じで、公民館のように、常に職員

がいる施設です。 

 市内循環バスの運行（上尾市は手頃な料金設定に高評価とか）。よく使う方には、パスポート発

行や自由に乗り降りできる仕組みにする（都バスで元気なお婆ちゃんが集団で利用されていま

した）。 

 見どころがなくて良いので防災と福祉の充実をよろしくお願いします。 

 高齢者が使えるシャトルバス等を市内に走らせるのはどうか。車の事故が減らせるのでは？ 

 役所内で町づくりに何をするかということをそれぞれの課ごとに進めてゆけばいいのではない

でしょうか。生活、環境、商業、観光など全体的に見ることも大切ですが、それぞれの課ごと

に進められる発展を望んでいます。一部の人しか使用が望めない音楽施設よりも、高齢化社会

に合った高齢者向けの施設を多くするなど、見きわめも大切だと思います。 

 マイカーが無くても生活できる交通サービスを。乗りあいタクシー的なミニバンを走らせるな

ど。高齢ドライバーを減らし、交通事故を減らし、高齢者が引きこもらずに外出を気軽にでき

るように。車を運転したくない若者層にも魅力的だと思う。 

 高齢者が寝たきりにならない社会作り。高齢者にも役割をもってもらう。 

 高齢化はどこの町でも問題となることだと思いますが、どこでどんな支援を受けられるか、ど

のような資格をもったプロフェッショナルな人材が存在するかなど、地域連携しやすい情報を

見える化していくと助かります。 

 ホームページが見られない高齢者もたくさんいます。自治会に協力いただき、誰もがわかる市

であればよいと思います。 

 少子高齢化が増々進む。高齢化が進むと、税収入の減、医療費等の支出の増。高齢者に対して

は、高齢者向けの政策を行う。 

◇医療 

 いろいろな世代の方々のご意見を幅広く取り込んであらゆる面で健康に安全で安心に生活でき

る環境になるよう早目の対応し取り組む方向づけを提示することをされるよう願います。笑顔

で街を歩いている人が一人でも多くなるような街になれば明るくなると思います。 

 子供も老人も安心して住めるよう医療機関が充実しているまちづくりを目指すべきだと思う。 

 市民病院構想。 

◇教育 

 学童を増やして欲しい。 

 学童の整備。 

 土、日、長期学校休校時の学校の開放。 

 学校、体育館も古くなっているので新しい物をつくるのも大切ですが、古い物を直してほしい

です。 

 農家が多い為、畑等が多く若い世代は出ていってしまう。現に子供が少なく、小、中学校がほ

とんどひとクラスになってしまった。駅周辺だけでなく、高虫・上平野・駒崎・井沼を考えて

ほしい。 

 蓮田市は都心やのアクセス等交通手段は便利な方で、都心へのベッドタウンと思っていました

が、埼玉県の市町村の中でもトップクラスの高齢化率だと知って驚きました。若い層をいかに
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市内へ取り込むかが、今後の課題だと思います。特に教育環境の向上に期待します。 

 図書館は決して管理者指導制度による運営にはしないで欲しい。むしろ専任の司書を雇用し、

安定したサービスを提供して欲しい。（武雄市の逆を行って全国から注目されるくらいの気概

で！）。 

 子どもが減って、中学校の部活動にも影響が出ている。部活で育つ人間形成は重要視すべき。

各々の学校で部活運営するだけではなく、学校を合同の部にする。専門の指導者を付けて、し

っかり技術も身に付ける。小学校から部活は意識しているので、魅力を感じれば子育て世代は

集まってくる。 

◇教育－子育て支援 

 子育てしやすい環境のアピール。 

 今まで以上の防災対策と子育て支援をすることで安心が増し、街の活性化につながると思います。 

 温泉を掘り、施設を作って、病院ではなく、温泉に通ってもらい、健康寿命を延ばしてもらい、

子育て等に参画してもらう制度をつくる。子育てに参画してもらう結果、子育て世代は安心し

て仕事と育児の両立を行い、税収入に貢献する。 

 市外からも子育て世代の家族に移り住んでもらえるような、安心、安全な街作りを行う。中国

のように“若者が働き、年配者（高齢者）が子育てをするような社会作り”は理想だと思いま

す。 

 子育てしやすい環境の実践。 

◇教育－子ども向け施設 

 少子高齢化社会に向けて、子どもと高齢者が気軽にすごせる場所があったら、良いのでは、な

いでしょうか？ 児童館と老人施設が、合わさったような感じで、公民館のように、常に職員

がいる施設です。 

 子供が遊べる公園や、施設が欲しいです。児童館は近くになく、他市の児童館を利用していま

す。久しぶりに市の児童館に子供と二人で出向いた時、体育館は複数人でないと入れないと言

われました。これでは近所の子だけが利用できる施設で、公平ではありません。友達同士で来

ている子だけが使えるなんて、色んな所に行きましたが、初めてです。今の時代、子供が外で

思いっきり体を動かす場も少なく、結局習い事頼みになります。でも、それは本来の子供の遊

びではありません。子供が蓮田で育って、蓮田でたくさん遊んだという、楽しい体験をできる

ようなまちづくりをしていただきたいです。 

 子ども向けのイベント・施設・公園などは評判が良ければどこからでも人が集まります。蓮田

市はとても広いのでショッピングモールとかアンデルセン公園のような子ども向けの公園を作

って他の市町村・他の県からも蓮田市を目指して来るようなものができれれば活気となり、中

小企業や商店などの活気にもつながると思います。小さい子どもを持つ親は子ども向けの施設

のネットで探し、どこにでも出向きます。蓮田市にも白岡西児童館みたいな土・日もやってい

て小さい子から小学生まで遊べる施設があったらいいのになぁといつも思います。蓮田市から

この児童館に来ている子は多いです。以前、都内に住んでいる時は近所の児童館が土・日もあ

り平日も18:00まで。昼食やおやつを持ってきて食べるスペースもあり、いつも混んでいました。 

◇教育－通学路 

 安全な通学路の整備。 

 毎日の暮らしの中、毎日歩く道路がボコボコだったり、夜、外灯が少なく、暗くて怖いです。

近くの小学校の道路は最近やっと整備され、きれいになりましたが、まだボコボコ道が多いの

で、きれいにしていただきたいです。 
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◇教育－文化・スポーツ施設 

 10月には新しくホールがオープンされるそうですが、体育館や市役所同様なぜあのような不便

な場所に建ててしまったのか、市民に利用させる気がないのか……本当に残念です。税金はも

っと大切に使ってください。 

 蓮田市に住み、約10年位ですが、大きく変化したことは、ないように思います。ハストピアぐ

らいでしょうか？  
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▼ 50～59歳【男性】 

◇福祉 

 これから高齢者が多くなり、買い物などの施設がないので老後不安があります。 

 高齢者に優しい蓮田だとうれしい。高齢者に限らず、全ての人に優しくしてほしい。 

 ヘルパーさん、市の職員が、手話が使え、コミュニケーションがスムーズにできる、蓮田を希

望。今回のアンケートの質問に役所に行きたかったが、通訳もいないのであきらめた。文章が

長く、質問項目が多く、10日間程では全部答えられなかったのが残念だ。 

◇医療 

 病院施設の充実も必要。 

 近くにショッピングモールや病院など出きたらいいと思います。 

 病院・シナケア・保育所の充実。 

◇教育 

 小学校のPTAでお金かかりすぎです。子供会も必要ないです。 

 子供（小・中学生）参加型の議会、等を開く。 

 都心に通勤するビジネスマンのニーズに耐え得るまちづくり（通勤環境＝始発終電、公教育、

週末に安らげる環境、地元で満足できる店の育成等）をすることで、所得水準が高く（＝消費

できる経済力がある）市民の流入が期待できる。教育水準、所得水準が高い市民を増やす事が

税収増にもつながり、プラスのサイクルを廻すことになる。街のブランドは「人」からである。 

 小学校・中学校は人づくりを大切に学びやすく活動しやすい学校づくり。 

 小・中連携を強めた教育制度づくり。 

 マルシェや生涯教育施設やコミュニケーションスペースの活用。 

 ITを使った生涯教育の場。人を呼びこみ活性化することが一番。職（食）・住・遊・憩・学の市

を目指して下さい。 

◇教育－子育て支援 

 首都圏から通学、通勤圏であり、子供づれ家族に住んでもらう。土地が安いのは最大のメリッ

ト。アピールすべき。 

 駅前に保育所、一時預かり等の施設を作り、都内の問題解決をおこなう。 

 女子が安心して仕事をつづけながら出産や子育てができる制度を充実。 

 病院・シナケア・保育所の充実。 
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▼ 50～59歳【女性】 

◇福祉 

 今後、高齢者が増加すると思います。高齢者が参加しやすいようなスポーツ、講習会、イベン

ト等、公民館、体育館、文化会館を利用した取り組みが必要と思われます。他の市では、健康

体操、ヨガ、卓球等々3ヶ月くらいの講習会がよく行われます。 

 高齢化が進むので、一人暮らしの高齢者の対応や空家対策。 

 高齢者が増えてくるので、市内のスーパー等をまわる循環バスなどができるとよい。 

 お年寄りが多い街なので、シルバーさんのパトロールや梨の販売等、いろいろな活躍の場があ

ればよいのでは？  

◇医療 

 今後、若い世代の人達に蓮田に住んでいただけるように蓮田駅西口の活性化と、小児科医院は

必要だと思っています。 

 小児医療センターが移転となれば、総合病院の誘致や、公園造りなども必要となります。 

 病院を建設してほしいと思います。私の兄弟が住む町は大学病院やその他たくさんの病院があ

ります。他県ですが、年を取ったら住むのに本当に安心だなぁ、引っ越すのもありかなと思い

ます。 

◇教育 

 小、中学校にエアコンを付けてほしいです。近隣はもう付いていて、蓮田は動くのが遅いと思

います。 

 今後、若い世代の人達に蓮田に住んでいただけるように蓮田駅西口の活性化と、小児科医院は

必要だと思っています。 

 教育に力を入れている市といいながら、学校施設の設備の予算や学校備品購入の予算が不足し

ているように思います。 

 企業や学校を誘致してほしい。 

 「小、中学校にエアコンが無いので蓮田への引越しは考えられない」という他市に住む友人の

声が多いです。住民を増やす為には、その辺の市民生活の環境を整える必要があると思う。 

◇教育－子育て支援 

 人口減少を防ぐための子育て対策。 

 将来、市を発展させるためにぜひ子どもが増える市にしていってほしいと思います。ハストピ

アを十分に活用できるようにしてほしい。 

 「待機児童がいない街」としてPRすべき。 

 都心への通勤圏、ベッドタウンなので、若い世代が住みやすくするため、保育所の増設・整備

が必要。 

 高齢者対策よりも子育て世代への対策をし、若い世代の人達に多く蓮田に住んでもらえるよう

にしてほしい。 

◇教育－子ども向け施設 

 公園が何ケ所かに整備されていますが、防犯上なのか、休日や放課後等利用が少なく、家の前

の道路で遊ぶ小・中学生の“道路族”の騒音がすごく、家人が注意しないので、こちらで遊び

場を提案しています。が週に数回この様な状態です。（魅力ある公園整備を希望します）。 
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◇教育－文化・スポーツ施設 

 ハストピアをつくったからには、都心、芸能界等にアピールし、利用者が絶えることのない様

に交通の便利性などを今後、考えハストピアをPRの題材としてほしい。 

 小さな規模のハストピアなんか建ててもよくなかった。 
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▼ 60～69歳【男性】 

◇福祉 

 福祉、子育ての環境整備に期待しております。 

 市内コミュニティバスを運用して、年寄にも住み良い街にするべきである。 

 全般的な福祉の充実。災害に強い町。市職員のレベルアップ。 

 高齢者への支援。 

 障害者、高齢者支援。弱者に光を当てる街はだれもが安心して住みたいと思う街へ！！ ぜひ

魅力ある街として発展、人口を増やしていってほしい。 

 蓮田市の社会福祉協議会のホームヘルパー事業でもめていると聞きました（冷たい市政はゴメ

ンです）。 

 蓮田市は県内でも高齢化率が上位と聞いています。今後ますます医療や福祉に関わる負担が増

えることは明らかです。私は高齢者の健康寿命を延ばす事が最大の節税に繋がると考えます。

その為に市内に多くの安全な遊歩道を整備して、埼玉県一番のウォーキング人口率を目指して、

様々な講習、イベントを開催する事を提案したいと思います。 

 自分自身、高齢化して、自動車を手放す時のことを考えると、市内のバスをもう少し充実させ

てほしい。 

 文化会館の建設は非常に残念であった。税金の無駄遣いに思えた。安心して子育できるイベン

ト作り、高齢者が安心できる街作りに税金を使ってほしかった。駅前に商店街（アーケード街）

作り他の所から人が集まってくるような物を作ってほしかった。文化会館も作るんだったらも

う少し駅に近い所につくるとか。電車から降りた人がこの街は何もないねと言っていた事を聞

きました。大変がっくりしました。 

◇医療 

 各病院から送迎用のバスを利用出来る。まちづくりが出来ればいいと思います。 

 蓮田市は県内でも高齢化率が上位と聞いています。今後ますます医療や福祉に関わる負担が増

えることは明らかです。私は高齢者の健康寿命を延ばす事が最大の節税に繋がると考えます。

その為に市内に多くの安全な遊歩道を整備して、埼玉県一番のウォーキング人口率を目指して、

様々な講習、イベントを開催する事を提案したいと思います。 

 もっと積極性を持った、街造りに望んでほしい。例）西口再開の整備。調整区域の道路等の整

備。大型店舗、病院、大学等の誘致。 

◇教育 

 「教育するなら蓮田」というスローガンの根拠および具体的施策、その施策に対する評価およ

び改善点を明らかにしていく。 

 もっと積極性を持った、街造りに望んでほしい。例）西口再開の整備。調整区域の道路等の整

備。大型店舗、病院、大学等の誘致。 

◇教育－子育て支援 

 福祉、子育ての環境整備に期待しております。 

 水道水の水質が悪い。金はかかるが、東京都の方式の様にして、水質を良くして、子育て世代

へのアピールポイントにするべきだ。 

 子育支援の強化策。 

 子どもを大事にするまち。環境の整備・支援を充実させ、子育て教育関係を優先する。 
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 子供が産みやすく育てやすい町づくりをしてほしい。 

 子育て支援。 

 少子高齢化に対する施策。子供たちの将来への明るい希望。地域の活性化など住みやすく魅力

あるまちづくりを進めてほしい。そして大きく発信して多方面から注目を集めるまちづくりを

目指してほしい。 

 子供を育てやすいように駅前にマンションが必要。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 文化会館の建設は非常に残念であった。税金の無駄遣いに思えた。安心して子育できるイベン

ト作り、高齢者が安心できる街作りに税金を使ってほしかった。駅前に商店街（アーケード街）

作り他の所から人が集まってくるような物を作ってほしかった。文化会館も作るんだったらも

う少し駅に近い所につくるとか。電車から降りた人がこの街は何もないねと言っていた事を聞

きました。大変がっくりしました。 

 ハストピアを有効に利用し、市民の文化意欲を満たすような番組づくりを期待します。 

 残念ながら、明るい話はないと思います。原因の大きな理由は、蓮田の町は元々保守的な人達

が多い。よって時代に乗り遅れて、若者が住まなく、この後は高齢者の町になり、ますます少

子高齢化が進む。そんな蓮田に今ごろになって総合文化会館がオープン？！ 2～3年は利用者

も多くいいけれど……建てることはできても、そのあとの利用者維持費等で市の財政は大変な

ことになると思います。もっと、もっと若い人が住んでみたい「街作り」に早くから取り組ん

でいればよかったのにと思います。 

 文化会館をできるだけ使いやすくし、できるだけ収益を上げるよう、市役所は努力する。 

 建物を建てても使う人がいなければ、全くの無駄になる。ハード面でなく、ソフト面の充実を

図るべきだ。 

 とにかく、駅前の整備を（西口）。高層マンション、ショッピングセンター、公共施設をJR快速

が止まるのだから、利用しない手は無い。駅前の店舗は魅力的。本当はハストピアは桶川のよ

うに駅前に欲しかった。 
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▼ 60～69歳【女性】 

◇福祉 

 駅前の整備の充実・出産、子育て支援も、とても大切ですが、高齢者支援も重要だと考えます。 

 地区ごとに空家、独居老人等の把握、逆に助けを必要とする子育てママへの応援（元気な老人

もいるはず、弱者の若者もいるはず、助け合いできる状況の共有、周知）。 

 高齢になっても車の運転をしなければいけなく、免許証を返すことができないので、市内を廻

るバスがあれば買物も病院に行くにも便利なのでは。 

 蓮田メイン通り、アーケード街を作り高齢・住民などとの対話。活気のある町。 

 蓮田は高齢化が進んでいるので若い人が住みやすいようにしていくと良いと思います。1人暮ら

しの高齢の人が多くなっています。孤独死などないよう地域で声かけするなど対策を考えたほ

うが良いと思います。 

 高齢化になり車での移動が困難になっていく方も増えると思われますので、何らかの公共交通

網をもっと真剣に考えてほしいです。 

 色々な障がいの方や高齢者が自由に出入りできる場を（デイケア・デイサービス・作業所・相

談室等）。 

 市内は空家の増加、介護支援の増加。 

 確実に高齢化が進むので、コミュニティバス等生活弱者への応援。 

 安心して過ごせる老人ホームを創って欲しい。特技を生かして日常を過ごせる場所になるよう

なホーム。 

 超高齢社会となり対策が必要と思います。 

◇医療 

 総合病院の設立を願います。（大病の場合、さいたま市や上尾市などへ行かなければならず家族

も大変です。） 

 整形医院が少なく大変混雑し時間がかかりすぎます。もう少し整形医が多いといいのですが…。 

 健康診断で胃カメラを入れて欲しい。 

 健康が叫ばれているので「町あるき・ハイキング」を年2～3回に広げる。 

◇教育 

 避難場所での体験学習。年に数回ではなく毎月数回市民全員がいつでも1度は参加できる（土・

日・祝日もやる）訓練にすること。早急にやってほしい。理由、シミュレーションすることに

よって災害がみえてくるから。 

 ミニ図書館、移動図書館をつくる。本の返却、貸し出しなど休日、時間外でもよいことにする。

できれば駅周辺に設置する。予約受けつけや予約本の配布なども。理由、足が不自由になりが

ちな高齢者に本をじかに届ける意義が必要だから。病院にも置けたら良い。 

◇教育－子育て支援 

 地区ごとに空家、独居老人等の把握、逆に助けを必要とする子育てママへの応援（元気な老人

もいるはず、弱者の若者もいるはず、助け合いできる状況の共有、周知）。 

 駅前の整備の充実・出産、子育て支援も、とても大切ですが、高齢者支援も重要だと考えます。 

 子育てのしやすい街になってほしい。 

 駅近くに保育園があれば働く女性には、通勤の時に預けることができ、時間の短縮になるので

は。 
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 電信柱を地下化して町の景観を美しくする（美しい町づくりが、安全性や子供達の教育に役立

つと思う）。実現の程よろしくお願いします。 

 安心して子育てが出来る様な環境づくり。 

◇教育－子ども向け施設 

 “どこに住んでいるの？”ときかれて“蓮田”と答えても“えっ？”と言われます。“久喜は知

ってるけど……”と言われます。イベントも少なく花火大会もなく、おまつりもイマイチです。

上尾や伊奈町の方が暮らしやすいし子供たちにも人気があります。私には孫が3人いますが、孫

達が安心して遊べる場所がほしいです（私も一緒に遊びたいです）。私みたいな高齢者と子供達

が安心して暮らせる町にしていってほしいです。学費の補助も検討していただけたらうれしい

です。 

 お年寄りが増える中、子育てに必要な大きな公園、プール施設がないと娘より言われました。

これでは若い人はどんどん外へ出て行く、蓮田には年寄りだけが残るという未来しか見えませ

ん。まだ自然も多く桜もキレイな蓮田市、もう少し住みやすい街になる事を願います。 

◇教育－通学路 

 通学路などに歩道の狭い所がずっと改善されないようなので道路整備がなされる事を願います。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 NHKのど自慢を誘致して宣伝する（ハストピア開場記念で！）。 

 蓮田駅周辺の整備。新しくハストピアが出来たので色々な催し物を計画し文化的な町になるよ

うに努力する。 

 今年度開始するハストピアが充実していけるよう、コンサートの案内を駅の掲示板にのせてほ

しい。 

 ハストピアと駅を結ぶ足の確保をしてほしい。土呂駅からコンサート（ブラザノウス）会場へ

行けることにならって。 

 文化会館が体育館の隣に出来た。3.11前ならしようがないが、災害の事を考えるとガッカリし

た。蓮田の為にも駅上とかに作ってほしかった。駅にあれば仕事帰りに蓮田で降りて寄ってく

れる人も知って都心の人もコンサート等に使ってくれたと思う。人が来たら梨など地元の物を

売れたと思う。 

 温水プールが無いので、年間を通して使用できる施設が欲しい。仕事が終わってから使えるよ

うに、夜10時頃まで開いてもらえれば、利用者が助かります。毎日だと大変ですから、週3日程

度。 

 蓮田にはプールがないので健康でくりの為にもぜひ市民プールを作ってもらいたい。 
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▼70歳以上【男性】 

◇福祉 

 昨年から始まった介護予防事業（はすぴい元気体操）は、時代を見据えた画期的な事業と思い

ます。確実に予防効果が期待出来る事業として、各地域への普及に努めてもらいたい。 

 高齢者に対する福祉支援。 

 東埼玉病院周辺への大型高齢者介護施設の整備（関連施設をも併せて整備）、民業とのコラボに

より先進的な一大集約地域化の案はいかがか？ 

 老人の住環境なら蓮田がいい。 

 今後高齢者が健康で居られるよう街角、バス停などにベンチを置き、散歩、歩行リハビリの時

に休めるようにする（スポンサーを募り企業名入りのベンチにする）。 

 駅周辺は確かに以前と比べて確かに良くはなりました、しかしそれでよしとするではなく、もっと

良くする事もできます。もしもそれらが出来たら最っと蓮田市も活性化して住みたい町になる事に

なるように思います。その為には皆さんの協力と資金が必要になって来ます。資金の手当も考えて

行く必要はありますが、もう一つは、蓮田市の特色を出すことのように思います。梨の産地である

事でしたら、何か心細い感じがします。それぞれが案を出したら良いと思います。静かな落ち着い

た医療機関の充実した都市はどうでしょうか。これからは、前文で申し述べて頂きましたが、人口

に対して老人の占める割合は増えてきます。可なりの速度で増えてきております。特に独居老人が

多数出てきた場合市としては、どう対処するのでしょうか。意識調査の一つに加えて頂きたいと思

います。さいたま市岩槻区にある小児医療機関が新都心に移転先になってるようですが、土地がな

いときには、利用して、都合によって移転するとしたら蓮田市は利用されただけです。老人ホーム

とかに蓮田市としては、考えるのも一考と思います。独居老人には、認知症の人もいます。誰も責

任を持って対処出来る人が居ない場合はお墓まで、どうしたら良いのでしょうか。これらも意識調

査の一つに加えて頂きたいと思います（以上私としては私なりに考えてもおりますが）。 

 老人が散歩がてらに歩いたりベンチなどを置いてたら休んで行きたくなるような山の神沼公園

にしたいと思います（トイレなどつけて）。 

 高齢化に伴い運転免許保有者が減少し、公共交通利用者が増える。白岡市と合せた交通システ

ムの構築が必要。 

 高齢化県内1、2位といわれる蓮田市。高齢化を逆手に取った大胆な施策により蓮田を住み良い

町にしていったらいかがか。 

 老人の住みよい町巡回バスレーンを作ってみては。 

 高齢者が住みやすく豊かな老後を送れる街づくり。 

 例えば福祉施設などを建設し、広く入居者を募れば、その縁者などの来訪が増え、街の活性化

に繋がるのでは。 

 地域の高齢化を著しく感じ、閉塞感が漂っている。 

◇医療 

 整備された綺麗な町で、子育てや老後ものんびりと暮せる街作りを希望する。 

 急病による救急搬送の時、病院までの時間が長く掛かるので短くして欲しい。 

 駅周辺は確かに以前と比べて確かに良くはなりました、しかしそれでよしとするではなく、もっと

良くする事もできます。もしもそれらが出来たら最っと蓮田市も活性化して住みたい町になる事に

なるように思います。その為には皆さんの協力と資金が必要になって来ます。資金の手当も考えて

行く必要はありますが、もう一つは、蓮田市の特色を出すことのように思います。梨の産地である

事でしたら、何か心細い感じがします。それぞれが案を出したら良いと思います。静かな落ち着い

た医療機関の充実した都市はどうでしょうか。これからは、前文で申し述べて頂きましたが、人口
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に対して老人の占める割合は増えてきます。可なりの速度で増えてきております。特に独居老人が

多数出てきた場合市としては、どう対処するのでしょうか。意識調査の一つに加えて頂きたいと思

います。さいたま市岩槻区にある小児医療機関が新都心に移転先になってるようですが、土地がな

いときには、利用して、都合によって移転するとしたら蓮田市は利用されただけです。老人ホーム

とかに蓮田市としては、考えるのも一考と思います。独居老人には、認知症の人もいます。誰も責

任を持って対処出来る人が居ない場合はお墓まで、どうしたら良いのでしょうか。これらも意識調

査の一つに加えて頂きたいと思います（以上私としては私なりに考えてもおりますが）。 

 総合市民病院の建設。 

 JR以外の交通手段の確保。特定検診を実施していても個人医院では診療の内容には限界がある。

総合病院（市の中心）を建設して受診出来る様にしてほしい。 

 市民の健康づくりの徹底化。 

 医療費がかかりすぎている。予防が大事。いきいき元気塾など講座を充実してほしい。 

 国立病院などがあること。 

◇教育 

 小、中学校の運動場、体育館を規則に基づいて開放する。 

 子供のいじめ撲滅化。 

 戦争体験者が現存している間にどの様な辛い事があったか、苦しいことがあったか。蓮田は農

村が多かったと思うので食料を求めて都市部から衣類などと米、野菜を交換したい方達がたく

さん来たのではないかと思われます。当時の思い出を聞き、記録し、子供や孫達に伝えていか

なければならないと思います。戦争は絶対にあってはなりませんから。 

◇教育－子育て支援 

 整備された綺麗な町で、子育てや老後ものんびりと暮せる街作りを希望する。 

 若い人が進んで住みたくなる街づくりに注力。子育て、教育環境の充実等。 

 子育てなら蓮田がいい。 

 近くに保育所がありますが周りが農地扱いです。小学校もあり市街化すべき（周囲1キロ？）。

農家の言うことだけ聞いては若い人が土地を持てない。 

 市在住者の若年化。子育て支援の充実。 

 子育て施設を駅周辺に充実し、通勤しやすくする。 

 蓮田市のような特に観光資源もなく、中核都市でもない市町村にとっては、人を引き寄せる魅

力ある政策を打ち出すのは極めて難しいかもしれません。しかし、幸いなことにサービスエリ

アがありますので、その施設を使った蓮田市の案内をしてはいかがでしょうか。サービスエリ

アの一角に市の施設が設けられるかどうかは知りませんが、もし可能であれば、全国の人に知

ってもらう良い機会になると思います。展示の内容は、子育て世代に関心を持たれるような内

容にし、例えば、保育所、幼稚園、学校、病院、都内からの通勤時間、家賃や地代の安さ、緑

の多さ等、住環境にやさしい町づくりを目指している旨、わかりやすく、目につくように案内

ができれば、安い費用で、効果的な宣伝ができると思います。 

 子育て支援策の充実（埼玉県トップを目標に）。 

 子育てしやすい市のアイデア募集と実施の促進。 

 蓮田市は、これだ！という物がなにも無い様に思う。例えば子育てなら蓮田だ！と云う様に何

か特出した施策を持ち、そこへ税金を投入すべきと思う。税をアチコチにばらまき的に使わな

い事が重要だと思う。まちづくりに関係ないが、高齢になり自治会の役員等が出来ないため自

治会を退会したら、市からの情報が一切受けられない状況になった。市と各自治会の関係もあ

るはず。蓮田市の市民であるのがまず第1なのに自治会に入ってないと何の情報も得られない事
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は、市民である事を無視している事と思う。大変不満である。 

◇教育－子ども向け施設 

 子どもの遊ぶ清潔で魅力のある小公園を増設する。 

 元荒川を整備して子どもの遊べる公園をつくる。 

◇教育－通学路 

 駅の周辺はどんどん開発が進んでいるが、市街地は20年前とほとんど変っていないので交通の

便も悪く生活していくには本当に不便である。通勤、通学の道路の整備を早急に進めて欲しい

（病院、駅への生活道路の安重確保）。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 大人も子供も利用できる小さな運動施設をできるだけ多く設置する。 

 市内で娯楽があまりない。最近出来た施設（ホール名不明）でのラインアップを大いに期待し

ている（パルシーの横）。 
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▼70歳以上【女性】 

◇福祉 

 高齢者のための福祉施設の整備や福祉サービスを充実していただきたいです。 

 西口開発において市民が利用しやすい公共施設を作って下さい。例えば「駅前ビル」として、

行政、福祉、医療、教育、商店街などを含む、複合～総合的なビルの建設を切に期待していま

す。子ども～老人までみんなが利用できるものを望んでいます。 

 もっと自慢出来るお年寄りむけのサービスでも考えて下さい。 

 高齢者の施設に国民年金でも入所出来るくらいの安料金の施設を希望します。 

 2025年の超高齢社会に向かって行くにあたり、社協で実施しています、訪問介護サービスを今

後も継続して頂きたいと切にお願い致します。民間の事業所もありますが、重度の障害のある

方は、なかなか安心、安全で質の高いサービスを行って下さる事業所を探す事は、大変な状況

です。 

◇医療 

 病院を誘致して欲しい。特に整形外科。待ち時間が長すぎます。 

◇教育 

 私が強制疎開で蓮田に住んで約70年になります。蓮田が大好きです。孫達もこの町に移り住ん

で3年になりました。その子供達が蓮田から逃げ出さないよう、素晴らしい教育とあたたかい町

に共に成長してほしいと願っております。 

◇教育－子育て支援 

 蓮田市は県内でも老人の比率が多いと聞きます。出来れば若い世代に多く住んで貰いたいと云

うことが理想です。若い人達のためのイベントをふやし住環境（子育て、学校等々）が良好に

なる様望みます。 

 西口開発において市民が利用しやすい公共施設を作って下さい。例えば「駅前ビル」として、

行政、福祉、医療、教育、商店街などを含む、複合～総合的なビルの建設を切に期待していま

す。子ども～老人までみんなが利用できるものを望んでいます。 

 私は80才を過ぎていますが市や町が発展する事は大変望ましく思います。しかし、現在東京に

住んでいる長男が蓮田に戻るつもりがないといっているので大変悲しく思っております。やは

り子育等の点で東京の方が良いように感じているのでは？蓮田より東京の方が住みやすいよう

です。 

◇教育－通学路 

 下水道の完備。通学路の整備（道路幅）を広くする。せめて乗用車のすれ違いが出来るくらい

の幅が欲しいです。 

◇教育－文化・スポーツ施設 

 ここに住んで50年以上ですが、ハストピアというすばらしいホールがやっと出来ましたのでこ

れからは少しは良くなるのではと考えます。 


